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ما يلي هو ما تم الحصول عليه من تدوين ما ورد في ملف صوتي وتحويله إلى ملف كتابي/نصّي. ورغم أن تدوين النصوص يتمتع بدقة  ملاحظة:  

لتكون  عالية، إلا إنه في بعض الحالات قد تكون غير مكتملة أو غير دقيقة بسبب المقاطع غير المسموعة والتصحيحات النحوية. تنشر هذه الملفات  

 . ادر مساعدة للملفات الصوتية الأصلية، ولكن ينبغي ألا تعُامل معاملة السجلات الرسميةبمثابة مص
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. سيكون موضوعنا اليوم ICANN75هذا فضاء الشرق الأوسط في  مرحبًا بكم جميعًا.   تيجاني بن جمعة: 

سعداء  نحن  السجلات.  وأمناء  السجلات  لأنظمة  الشامل  القبول  طريق  خارطة  هو 

 بوجودكم جميعًا هنا. شكرًا جزيلاً.

ونشكر المدعوين. أولاً، رئيس مجلس الإدارة السيد مارتن بوترمان. وإيهاب، وهو أيضًا   

، رئيس مجلس الإدارة. شكراً لباهر الموجود هنا أيضًا  ICANNة  مدير في مجلس إدار

 والذي دعمنا بشكل مستمر. باهر عصمت، نائب الرئيس ومدير مركز إسطنبول.

 سنبدأ أولاً بمقدمة السيد باهر عصمت لهذا الاجتماع. باهر، تفضل إذا كنت معنا.   

 

 هل يمكنكم سماعي؟ شكرًا لك، تيجاني.  باهر عصمت: 

 

نعم. قبل أن أعطيك الكلمة، اسمح لي أن أرحب أيضا برئيسنا ومديرنا التنفيذي، يوران  تيجاني بن جمعة: 

 ماربي. تفضل يا باهر.

 

يسعدني أن أنضم معكم إلى جلسة الشرق الأوسط. حسنًا، شكرًا. وطاب مساءكم جميعا.   باهر عصمت: 

أنضم إليكم هذه المرة عن بعد، من مدينة اسطنبول، وأود أن أبدأ كلامي بتقديم الشكر  

للمشاركين في فضاء الشرق الأوسط على العمل الممتاز الذي قاموا به على مر السنين.  

المبادرة، أي فضا الشرق الأوسط.  لقد مر ما يقارب خمس سنوات على إطلاق هذه  ء 
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في أبو ظبي عندما بدأنا في هذا العمل. ومنذئذ وأنتم تقدمون   ICANN60أتذكر أننا كنا في  

 الهامة. ICANNمساهمات جوهرية في العديد من قضايا وعمليات 

موضوع مناقشة اليوم يتعلق بالقبول الشامل، كما أشار إليه تيجاني. وهذا، كما تعلمون   

، ولكن أيضًا لمنطقة الشرق ICANNلغاية، ليس فقط بالنسبة لـ  جميعًا، موضوع مهم ل

في الشرق الأوسط ]غير مسموع[    ICANNالأوسط. يعد القبول الشامل إحدى أولويات  

المشاركة مع مختلف أصحاب المصلحة ]غير مسموع[ لزيادة الوعي وتطوير القدرات  

ني مع التركيز بشكل خاص وتشجيع تبني القبول الشامل وتدويل رسائل البريد الإلكترو

 على المجالات القائمة على النص العربي. 

وهذه ليست المرة الأولى التي يناقش فيها فضاء الشرق الأوسط هذا الموضوع. وعلى    

الماضي، ولكننا ناقشنا في كل مرة جوانب  أذكر، فقد تمت مناقشته عدة مرات في  ما 

 لى أنظمة السجلات وأمناء السجلات. مختلفة من الموضوع. واليوم، ستركز مناقشتنا ع

وأنا أتطلع إلى مناقشتكم اليوم، وأود مرة أخرى أن أثني على العمل الذي قامت به هذه   

المجموعة. وشكرا على دعوتكم لي مرة أخرى للانضمام إلى هذه الجلسة. وبهذا أعطي  

 الكلمة لتيجاني. شكرًا. 

 

رة أخرى بيوران ماربي، الذي انضم إلينا للتو. إن اجتماعنا  أشكرك باهر. والآن، أرحب م تيجاني بن جمعة: 

اليوم يدور حول القبول الشامل لأنظمة السجلات وأمناء السجلات. سأعطيك الكلمة يا  

 يوران لإلقاء كلمتك. 

 

كل   يوران ماربي:  وقبل  أولاً  واحدة[.  بثانية  لي  ]اسمح  دعوتي.  على  وأشكركم جزيلاً  شكرًا جزيلاً. 

جزيلاً لكم على دعوتي. وأظن أنني التقيت ببعض منكم في وقت سابق من    شيء، شكرًا
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،  ICANNهذا الأسبوع. ولسوء الحظ، إذا قابلني أحدكم أكثر من مرة واحدة خلال اجتماع  

 فإنه سيسمع مني نفس الكلام. أنا آسف. 

  . وأنتم تعلمون ذلك لأنني كنت أذكره ICANNالقبول الشامل هو أحد أسباب عملي مع    

على مدى ست سنوات. نحن في هذا الوقت المحوري، الذي سنحت لنا فيه هذه الفرصة،  

والجولة لازات مستمرة، لنرى ما يمكننا القيام به بشكل أفضل مع الحرص على استيعاب  

احتياجات الناس في جميع أنحاء العالم. لقد قلت في وقت سابق اليوم أنني أعتقد أننا إذا  

يزية فقط إلى خادم الجذر... فسيكون ذلك بمثابة فشل. لكن هذا رأيي  أضفنا الأسماء الإنجل

 الشخصي لا غير. 

لكنني أعتقد أنه علينا اتخاذ الخطوة التالية خاصة وأن لدينا هذه الفرصة الذهبية، للتأكد    

من أنه يمكن للناس في جميع أنحاء العالم التعرف على ]أنفسهم[ على الإنترنت باستخدام 

الخا الخاص لغتهم  الخاصة بهم. وبمنظورهم  المفاتيح  الخاصة، ولوحة  صة، وحروفهم 

 أيضا، وربما يكون هذا أكثر أهمية.

وقد تلقيت الكثير من الأسئلة هذا الأسبوع، ويسألني الناس، "كيف ستتعاملون مع المليار   

  % فقط 20مستخدم القادم؟" وصحيح أن المليار مستخدم التالي لا يقرؤون ... أعني أن  

من سكان العالم يتحدثون الإنجليزية. وغالبا ما يركز حديثنا حول الإنترنت على أمور 

لكن   تمامًا،  نفسها محايدة  التكنولوجيا  الغربي. وهذا صحيح.  العالم  في  بها  القيام  علينا 

 الطريقة التي قمنا بها ببعض هذه الأشياء لم تكن جيدة بما يكفي.

لد   الخبراء  التي ومعكم كمجتمع ومع كل  بذلك. وأحد الأسباب  للقيام  لدينا فرصة  يكم، 

هو أنني أعتقد أننا إذا لم نفعل    -وأقول هذا مرارًا وتكرارًا    -تجعلني أعتقد أن هذا مهم  

 ذلك ولم نأخذ الأمر على محمل الجد، فقد نفقد لغات على مدى الأجيال الثلاثة القادمة. 

نترنت وقد اعتادوا على اللغة الإنجليزية وأطفال اليوم معتادون جدًا على الاتصال بالإ  

والقراءة من اليسار إلى اليمين. وهم يستخدمون الحروف اللاتينية. وأعتقد أن اللغة هي  

واحدة من أهم الاختلافات وهي من الأمور الجيدة في جميع أنحاء العالم فهي تتعلق بتاريخ 



 AR لأنظمة السجلات وأمناء السجلات  UAخارطة طريق  - فضاء الشرق الأوسط   -  ICANN75اجتماع 

 

 

28من   4صفحة   

 

 

منه. وينبغي أن نكون قادرين    الفرد. يتعلق الأمر بروايتك. ويتعلق بالمكان الذي أتيت

 على احتواء ذلك في المستقبل. ولدينا الآن هذه الفرصة في الجولة القادمة. 

ونحن مستمرون في دعم أعمال القبول الشامل من خلال التمويل، وعدد الأشخاص الذين    

 يعملون على ذلك. كما أضفنا المزيد من الموارد في الفريق أيضًا. وسنواصل القيام بهذا

في العام المقبل. هناك خطة عمل، واسمحوا لي أن أقرأ عليكم الأرقام لأنني لا أحفظها 

  700000ميزانية مخصصة قدرها    23عن ظهر قلب. إن للقبول الشامل للسنة المالية  

 دولار للمشاريع والأنشطة المختلفة المحددة. 

مامنا الكثير من العمل. أود  وبهذا نظهر التزامنا. لقد وفرنا هذه الموارد، ولكن لا يزال أ  

أن أشكر هيئة تنظيم الاتصالات في مملكة البحرين التي، كما تعلمون، تساعدنا في ترتيب 

. وأعتقد أن هذه فكرة جيدة حقًا. فهم يأملون  2022هاكاثون القبول الشامل في نهاية عام 

 أن تتم دعوة العديد من الموارد المحلية إلى هذا المنتدى. 

مني تسويق بعض الأحداث التي ستجري ]غير مسموع[ في المرة القادمة.    كما طلبوا  

 كانت هذه هي النقاط التي كنت أريد أن أذكرها. ودعونا نعد إلى أهمية ما نقوم به.

إقناع   -والتي أعتقد أنها مهمة، خاصة في منطقتكم    -من الأشياء التي علينا القيام بها، حقًا   

بهذا. وخلا بالقيام  إيجاد  الحكومات  أحاول  فإنني  الشامل،  القبول  ل عملي مع مجموعة 

أنه في كل مرة يشترون فيها شيئاً   الحكومات    -مثل معدات من بائع    -طريقة لإخبار 

 فيجب أن يكون ذلك هناك. فإنه في الواقع يدعم القبول الشامل. 

التطوير    طلب مزيد من  -فهم يساعدون في إنشاء ما نحتاج إليه من خلال القيام بذلك،    

والمزيد من البرامج التي تتوافق فعلا مع القبول الشامل. إن الحكومات في جميع أنحاء  

العالم هي أكبر المشترين لمعدات تكنولوجيا المعلومات والبرامج وغير ذلك. فهي كذلك، 

 حسب حجمها. 

ط  إذا تمكنا من دفعهم في بلدهم لبدء وضع عقود يجب قبولها، فيجب أن يكون فيها شر  

للقبول الشامل، ومن شأن هذا أن يحدث فرقًا كبيرًا، لأن المشكلة الكبيرة اليوم هي أن  
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الشركات المصنعة لا تفعل ذلك ولا ترى طلبا. وإذا لم يروا طلبا، فلن يتوقفوا عن تطوير  

 البرامج كما هي عليه الآن. إذن، لدينا مشكلة هنا. لذلك سأقضي الكثير من...

وكلما قابلت حكومة اليوم، فسيكون هذا من الأشياء التي أتحدث عنها. لكن سأترك الأمر   

 عند هذا الحد. وأشكركم جزيلاً على دعوتي. سؤال؟ 

 

 شكرًا يا يوران. هل من أسئلة ليوران؟ حسنًا.  تيجاني بن جمعة:  

 

 حسنًا، ثمة سؤال واحد. هل أنا ممل اليوم؟  يوران ماربي: 

 

 لقد وضحت بشكل جيد يا يوران. شكرًا جزيلاً. تيجاني بن جمعة: 

 

 هناك سؤال من هذا الجانب. يوران ماربي:   

 

 حسنًا. تيجاني بن جمعة:  

 

مرحبًا. معكم سامي علي من هيئة تنظيم الاتصالات بالبحرين، للتسجيل. لدي سؤال. هل   سامي علي:  

الشامل على  القدرة ع  ICANNلـ   القبول  اتفاقية    Facebookو  LinkedInلى تطبيق 

 وهذا النوع من وسائل التواصل الاجتماعي؟ هل يمكن فرض ذلك؟
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كلا، لا نستطيع ذلك. لكنني في بعض الأحيان أتمنى لو أننا نستطيع ذلك. فهذه جهات   يوران ماربي: 

أي...   المتنوع بدون  الإنترنت  أننا نمثل  أبدو متكبرا بهذا تجارية... وتذكر  أن  أريد  لا 

التعبير، لكنهم يمثلون ما نسميه حديقة مسورة. فهم ليسوا على الإنترنت. فأنت تستخدم 

الإنترنت وتدخل  تترك  فإنك  أساسي،  نظام  إلى  تدخل  إليهم. عندما  للوصول  الإنترنت 

 حرفياً إلى جهاز كمبيوتر شخص آخر. تسيطر عليه تلك البيئة تمامًا.

لأن بعض منصات الوسائط الكبيرة تأتي  رين منهم خرجوا من... ليس الكل،  ولأن كثي  

استخدام   -في معظمها    -من بلدان أخرى تتحدث الإنجليزية. ومن المثير للاهتمام أن عليك  

 الحروف اللاتينية لتعريف نفسك. 

د أن  أنا أؤمن بنموذج أصحاب المصلحة المتعددين. كما أنني أؤمن بقوة المستهلك. أعتق  

الطلب   هذا  نخلق  إننا  لنقول  الطريق  هذا  في  الاستمرار  هو  به  القيام  علينا  يتعين  ما 

 للمستهلكين والحكومات ]غير مسموع[ لنوع من... حتى تظهر لهم فرصة العمل في ذلك. 

لكن للإجابة على سؤالك هي لا، لا يمكننا ذلك. لا نستطيع فعل ذلك. لم تكن لدينا أي    

إن جاز التعبير. وهذه الأطراف هي ما نسميه... قد يبدو غريبا وصفي علاقة بالمحتوى،  

لهم بأنهم في مستوى آخر. نحن نوفر لك الإنترنت فقط. أما ما تفعله بالإنترنت فيعود  

 إليك. شكرًا على سؤالك. 

 

 شكرًا جزيلاً. وشكرًا لك يا يوران، على قدومك ودعمك لنا بصفتنا ]غير مسموع[.  تيجاني بن جمعة: 

الثاني     لك    -متحدثنا  شكرًا  إدارة    -حسنًا،  مجلس  رئيس  مارتن  ICANNهو  السيد   ،

بوترمان، الذي يدعمنا دائمًا، والذي لم يسبق له أن فوت أي اجتماع دعوناه إليه. وهذا  

 دعم كبير أريد أن أذكره في هذه المناسبة. فشكرا جزيلا يا مارتن. الكلمة لك. 
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تيجاني. غالبا ما أتكلم قبل يوران فيشتكي من أنني ذكرت كل شيء. وفي هذه   شكرًا لك، مارتن بوترمان: 

 - المرة حان دوري لـ 

 

أريد التوضيح. لقد كنت على جدول الأعمال أولاً، لكن موظفيك أخبروني أن لديك التزامًا   تيجاني بن جمعة: 

 وستأتي متأخرًا. وهذا السبب غيرنا الترتيب. شكرًا.

 

لم أقصد ذلك. كنت فقط أعبر على أنني أدرك الآن أن يوران كان محقا عندما اشتكى   مارتن بوترمان: 

 مرارا من أنني ذكرت كل شيء، لأنه ذكر معظم ما كنت سأقول.

إنه لمن المسعد اللقاء بكم هنا. هذه هي المرة الأولى التي أراكم فيها عبر الإنترنت. لقد   

 ، لكن الآن في الغرفة. وهذا فضل كبير. Zoomرأيت الكثير منكم على 

شكرًا لكم أيضًا على كل العمل الذي تقومون به. من الجيد جدًا أن يكون لديكم تركيز   

عليكم وكيف يمكنكم   ICANNمحدد على ما هو مطلوب داخل منطقتكم، وكيف يؤثر عمل  

 ل هذه الأمور. معًا من خلال تقديم بيانات ومواقف واضحة حو  ICANNالتأثير على عمل  

وتنفيذ     الشامل  القبول  تعزيز  أن  تعلمون  خطتنا   IDNأنتم  أهداف  من  هدف  هو 

الإستراتيجية. الخطة الإستراتيجية هي التي تقودنا إلى الأمام، وسوف تستمر في دفعنا  

 نحو المستقبل لأنها تساعدنا على النظر إلى ما وراء المستقبل القريب.

أيضًا لتطوير الخطة الإستراتيجية الجديدة الذي سيبدأ في وقت  وأرجو أن تولوا انتباهكم    

في الربع الأول، أو الربع الثاني من العام المقبل. ويمكن أن تساهموا أنتم أسضا في    -ما  

 هذا إذا كنتم مهتمين. لأن خدمة العالم وخدمة المليار القادم جزء من ذلك بالتأكيد.

خصصة لمجلس الإدارة تجتمع عدة مرات في  وقد أنشأ مجلس الإدارة مجموعة عمل م 

السنة. وقد مر الآن على وجودها عام كامل. وتم ذلك ليكون الوعي من المواضيع الهامة  
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إلى   أن نصل  قبل  الوقت  المزيد من  الموضوع  الطاولة. سيتطلب هذا  المطروحة على 

لق أيضا فحسب، بل يتع DNSمستوى يخدم العالم بشكل كامل. لأن هذا لا يتعلق بفضاء 

 بالمتصفحات والبريد الإلكتروني وما إلى ذلك. 

أي أن هذا هو المكان الذي وصلنا إليه، وهذا هو    -لذلك أعتقد أن ما قدمتموه في البيان    

ما يجب أن نفعل بعد ذلك. ويبدأ كل ذلك بالاختيار الواعي للقبول الشامل والامتثال لذلك  

ستكونون، هنا في الشرق الأوسط، قدوة لجميع  والانطلاق إلى الأمام. لذلك أعتقد أنكم  

للنص الأنجليزي   الرقمي وتبيين أن هذا ليس أجندة  التحول  العالم في دفع أجندة  أنحاء 

 فقط، بل هو أجندة تخدم المنطقة نفسها. 

 

فالسجلات وأمناء السجلات هم أصحاب المصلحة الرئيسيون في هذه الصناعة، وأرى    

أنه يتم التعامل معهم بشكل صريح أيضًا. أقدر ذلك حقًا. إذا نظرت إلى العالم بتمعن في  

الوقت الحالي، فهذا مثال واضح على مكان يشارك فيه العديد من أصحاب المصلحة مع 

ذا نظرت حولك فسترى أن الشرق الأوسط هو المكان الثاني حكوماتهم في القيام بذلك. وإ

 الذي أرى فيه مثل هذا الالتزام والاستعداد للمضي قدمًا على هذا النحو.

لذا أشجعكم جميعًا على التفكير في جعل أنظمتكم جاهزة للقبول الشامل، وأنا أقدر كثيرًا   

آمل وأعتقد، من عمل المجموعة  نداءكم للمجتمع الأوسع. ونعم، يمكنكم الاستفادة، كما  

 التوجيهية للقبول الشامل. وأعلم أن رئيس تلك المجموعة سيتحدث أيضًا. 

فلكم إذن أجمل التهاني. لست مضطرًا إلى المغادرة على الفور. سأبقى معكم هنا لبضع   

 دقائق. هل لديكم أية أسئلة؟ يسرني أن أجيب على أسئلتكم. 

 

 يا مارتن. شكرا على دعمك المتواصل. إذا كان لديكم أي سؤال لمارتن،  شكرًا جزيلًا  تيجاني بن جمعة: 

 فتفضلوا بطرحه. نعم، من فضلك.
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 - شكرًا لك تيجاني على ]غير مسموع[ ولمارتن على  خالد فتال: 

 

 عرّفي بنفسك، رجاءً. يرجى التعريف بنفسك.  تيجاني بن جمعة: 

 

لذين لا يعرفونني، اسمي خالد فتال. أنا رئيس مجلس  نعم، شكرًا. بالنسبة لمعظمكم من ا خالد فتال: 

. وهذا هو الاجتماع الثامن والستون أو التاسع والستون من اجتماعات MLi Groupإدارة  

ICANN    التي حضرتها، وقد تكون لدي أقدمية هنا مقارنة مع معظمكم. لكن ليس هذا

 موضوعي اليوم. 

بالقبول الشامل. لم أكن أنوي حضور هذه  أريد أن أضع الأمور في نصابها فيما يتعلق    

اسمحوا لي أولاً أن أشيد بالجهود الهائلة التي بذلها أفراد المجتمعات   --الجلسة اليوم. أعتقد  

الذين عملوا بجد واجتهاد لإحراز هذا التقدم. لكني أعتقد أننا نحتاج إلى وضع هذا العمل 

 ل هنا لأن عليه سماع هذا.في المنظور الصحيح. وأتمنى أن يكون يوران لا يزا

كمجتمع سبب وجود حاجة إلى القبول الشامل عندما أطلقنا اليوم    ICANNلقد اكتشفنا في    

. إذن، لنفرض أن  IDN TLDsالأخير من الجولة عندما لم يتم حل العديد من نطاقات  

  هناك منتجًا تبيعه شركة تيسلا، وأنك ذهبت واشتريت سيارة منهم ثم اكتشفت أن إحدى 

العجلات لا تعمل. فقالت لي شركة تسلا: "احتفظ بالسيارة. سنرى ما يمكننا فعله وأنت 

فقط   أتنقل بثلاث عجلات  فأنا الآن  العمل على إصلاحها."  محتفظ بها وسنساعدك في 

 خلال هذه المدة. وأنتم تعلمون بالتأكيد أن هذا لن يكون وضعًا جيدًا. 

ي دائمًا في هذا المجتمع، أن نسجل الأمور للتأكد فمن المهم بالنسبة لي، كما عهدتم من  

من أننا نعرف أين ارتكبت الأخطاء، وعلى من تقع المسؤوليات. وها نحن نقول، بعد  



 AR لأنظمة السجلات وأمناء السجلات  UAخارطة طريق  - فضاء الشرق الأوسط   -  ICANN75اجتماع 

 

 

28من  10صفحة   

 

 

سنوات عديدة، أن علينا جعل الحكومات تطلب ذلك كجزء من العقود. لقد فشلنا. لقد فشلنا 

حرص على ضمان وجود  ، ولم نIDNsالتي تتعلق بـ    TLDكمجتمع. لقد أطلقنا جولة  

 البنود الصحيحة للتأكد من حلها. 

خذوا هذا بعين الاعتبار. دعونا نر كيف يمكننا إصلاح هذا لأنه بعد سنوات، لا يزال   

هذا غير ثابت وهذا غير مقبول تمامًا. هذا لا يعني دعم مجتمعات العالم لجعلها جزءًا من  

 . IDNsيب أو مناصرة الإنترنت العالمي وكسب المليار القادم على الو

  ICANNاستضافت    2004النقطة الأخيرة للكثير منكم الذين لا يعرفون هذا. في عام    

في كوالا لمبور وكان لدينا يوم كامل. وقد شاركت أنا وفينت سيرف    ICANNاجتماع  

موضوعها   وكان  رئاستها  اللغات.    IDNsفي  متعدد  الوقت  والإنترنت  ذلك  لا   -وفي 

أعرف ما إذا كنت يا مارتن هناك حينئذ. في ذلك الوقت، قمت بتقديم عرض حول سبب 

كاسم مجال فقط. لقد استخدمت القياس القائل بأنه إذا كانت   IDNعدم قدرتنا على إنشاء  

 IDNsوتتطلب    -  IDNsنحاول بيع موزة    -، فهذه ثمرة  ICANNالمجالات هي ما توفره  

بنطاق واحد  IDNsئيًا يدعمها. للأسف، هذا ما انتهى بنا المطاف إليه. لقد قدمنا نظامًا بي

 فقط، ولكن لا يوجد نظام بيئي كافٍ لدعمه. لهذا السبب نحن في ما نحن فيه اليوم.

لذلك أريد أن يذكر هذا في السجل، حتى ننظر إلى الوراء على الأقل ونرى أين أخطأنا   

لوضع ونتمكن من تسريع القبول الشامل حتى يصل إلى  حتى نتمكن من إصلاح هذا ا

 حتى الآن، بعد سنوات من ذلك، الوضع الحالي غير مقبول. شكرًا. -وضع مقبول. لأنه 

 

 شكرًا جزيلاً. تفضل يا مارتن. تيجاني بن جمعة: 

 

اضح أن هذه  شكرًا لك، تيجاني. يبدو كأنك تقول، "فلنتوقف. فلنبتعد عن هذا." ومن الو مارتن بوترمان: 

 -ليست نيتك ولا ما هو مطلوب هنا. لذا أود فقط أن أشير إلى أن مثل 
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 قلت لنسرع. لم أقل لنتوقف.  خالد فتال: 

 

، فماذا فعلتم حينئذ؟ لكن في الأساس،  2008و    2004حسنًا. بما أنني لم أكن هنا بين عامي   مارتن بوترمان:  

البيئي.   بالنظام  يتعلق  إنه شيء  على حق.  الحل...  أنت  أن  اعتقادي  أيضًا سبب  وهذا 

بنشاط  يحاولون  إنهم  الشامل.  للقبول  المصلحة  أصحاب  من مجموعة  المزيد  وستسمع 

قضية  مجرد  ليس  لأنه  أيضًا.  الإلكتروني  البريد  ومشغلي  المتصفحات  مشغلي  جذب 

DNS  .إنه أكثر من ذلك .DNS  .هو عامل تمكين. وليس الحل النهائي 

السيارات    تكون  هناك ضرورة لأن  الطرق.  على طول  الكهرباء  توفير  يشبه  هذا  إن 

الكهربائية قادرة على الحركة. ولن يكون ذلك ممكنا إذا لم تكن لديها الطاقة. لذلك من  

إلى   الدعوة  أمر أساسي وأنا، أحيي مرة أخرى  إنه  الموضوع.  نتقدم في هذا  أن  المهم 

 ذي لدينا رؤية أوضح لما يتطلبه الآن. الاستعداد لتعميم الوصول، وال

، الذي شاركت فيه في أوائل العقد الأول من القرن  IPمن    6كما هو الحال مع الإصدار   

% إلى  20قد ارتفع وزاد من    IPمن    6الحادي والعشرين، رأينا أن الاستعداد للإصدار  

%  2ف عند % في خمس سنوات أو ما يقارب ذلك. وفي مرحلة ما، بدأ العداد. وتوق80

. وفجأة ارتفع. لكن لحسن 1.9و  1.8و  1.7ثم    -%  2.  6الإصدار    IPمن مستخدمي  

 الحظ، كانت الصناعة مستعدة لذلك لأنهم كانوا يعملون على ذلك بالفعل في وقت سابق.

هذا يعني أن النداء، كما نشير إليه، لا يزال صالحا جدًا في نظري. وكما سمعتم هنا من   

أن هذه أولوية نتبناها ونؤمن بها ونعمل بجد لجعل العمل يسير على    يوران، من الواضح

 أفضل وجه. 
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 شكرًا لك يا مارتن. هل هناك أسئلة أخرى لمارتن؟ نعم. تفضلي يا كريستين.  تيجاني بن جمعة: 

 

كريستين عريضة من الحكومة المصرية، للتسجيل. إنه مجرد تعليق وليس سؤالا آخر.  كريستين عريضة:  

ن مارتن ذكر الخطة الاستراتيجية وخطة جديدة ستدخل حيز التنفيذ قريبًا. فقد بدأوا  بما أ

 في الاستعداد ثم دخلوا حيز التنفيذ. وأيضًا، تحدث يوران عن الطلب للقبول الشامل. 

، ولكن أيضًا DNSأعتقد أنه من المهم الاستمرار في التركيز ليس فقط على تنمية سوق    

شاره الجغرافي. لا يزال لدينا الكثير من التركيز في السوق. وأعتقد على زيادة تنوعه وانت

أنه سيكون من المهم أن نقوم بتطويرها بطريقة جغرافية، وأن يكون لدينا طلب للقبول 

 الشامل. 

خطة     في  الأمر  هذا  يستمر  أن  حقًا  آمل  الأشياء   ICANNلذلك  كل  مع  الإستراتيجية 

القادمة   الجد   -المختلفة  إلى    -يدة وكل شيء  الجولات  أن نركز على كيفية توسيع ذلك 

 إلى المناطق المحرومة. شكرًا.  DNSالمناطق المحرومة. أن نقوم بتوسيع سوق 

 

 شكرًا على الملاحظة. هل تودّ قول شيء؟  تيجاني بن جمعة: 

 

 . هذا على رأس جدول أعمالنا. وهذه عبارة لا أستخدمها عادة. اتفقنا؟ شكرًا مارتن بوترمان: 

 

إذا كان هناك سؤال آخر موجه لمارتن. تعلمون أن مارتن لا ينصرف فور انتهائه من  تيجاني بن جمعة: 

 الكلام. فهو معنا دائما، ويناقش معنا صُلب عملنا. هذا هو الدعم الحقيقي. شكرًا جزيلاً.
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الإدارة من منطقتنا،     لمدير مجلس  الكلمة  أعطي  أن  أود  مارتن،  انتهى  أن  بعد  والآن 

 رئيس مجلس الإدارة، لإبداء بعض التعليقات وإلقاء خطاب. تفضل يا إيهاب.

 

شكرًا لك، تيجاني. وشكرا لدعوتي إلى فضاء الشرق الأوسط. إنه لمن دواعي سروري   إيهاب عثمان: 

يرًا، يمكننا القيام بذلك شخصيًا بعد عامين ونصف من فيروس دائمًا أن أكون هنا، وأخ

للغاية ومهما   الشامل أمرا شخصيا  القبول  العربية، أعتبر  للغة  كورونا. بصفتي متكلما 

 بالنسبة لي.

بقوة     المجتمع  بقية  دفع  إلى  بشدة  نحتاج  ولماذا  الواقعية  بالحياة  هذا  ربط  أيضًا  وأريد 

الشا القبول  وتنفيذ  في لاعتماد  تستثمر  استثمارية  أداة  أدير  اليومية،  وظيفتي  في  مل. 

 المدارس في منطقة الشرق الأوسط، وتحديداً في المملكة العربية السعودية.

وكنت أقرأ تقريرًا قبل بضعة أشهر قام به قسم التعليم في البنك الدولي، دراسة قاموا بها   

ة العربية المكتوبة آخذة في الزوال.  عن اللغة العربية. وخلاصة التقرير بالأساس أن اللغ 

اليوم، للأسف، يتعلم الأطفال اللغة العربية العامية فقط، ومستوى إتقان اللغة العربية كئيب  

 حقًا.

لذلك للحفاظ على هذه اللغة الغنية جدًا وتراثنا، نحتاج إلى كل أداة ممكنة. نعلم جميعًا أن   

بالنسبة   أصبح،  للمعلومات  الرئيسي  الموارد المصدر  هو  الأطفال،  جميعًا وخاصة  لنا 

للقبول   لذلك نحن بحاجة ماسة إلى اعتماد أوسع  المتوفرة عبر الإنترنت.  والتكنولوجيا 

الشامل، وتحديداً اللغة العربية للمساعدة في زيادة عدد الموارد المتاحة باللغة العربية عبر  

إلى دعم منا جميعًا للحفاظ على    الإنترنت للمساعدة في الحفاظ على هذه اللغة التي تحتاج

 مكانتها في عالم اليوم.

لذلك أحيي العمل الذي تقوم به مع منطقة الشرق الأوسط يا تيجاني. إنني أحيي الجهود    

التي بذلتها في هذا الميدان على مدى سنوات عديدة، وأحيي دفعك القوي ودعمك، وجميع  
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هر في اسطنبول. أعتقد أنه يمكننا بذل أعضاء فريق منطقة الشرق الأوسط والمجتمع. وبا

 الجهود في سبيل تحقيق هذا الهدف.

وشكرا لكم مرة أخرى على دعوتكم لي. ويمكنكم دائمًا الاعتماد علي في دفع اعتماد    

لكم  وشكرًا  تيجاني.  لك،  شكرًا  لذلك.  الفرصة  كلما سمحت  الأمام  نحو  الشامل  القبول 

 جميعًا. 

 

لك، إيهاب. إن هذا في الواقع عمل جماعي. ويبذل فهد الكثير من الجهد   تيجاني بن جمعة:  شكرًا جزيلاً 

لإنجاز هذا العمل. وفريق قيادة فضاء الشرق الأوسط يتكون من ثلاثة أشخاص. وتجدر  

الإشارة إلى أن عبد المنعم كان يعمل لوحده على هذا لمدة عام أو نحو ذلك وكان يقوم 

ء وحده. ولذلك أريد أن أشكره. وأريد أن أخبركم أنه سيكون قائد هذه المجموعة بكل شي

 قريبًا جدًا. شكرًا جزيلاً لك، إيهاب. وشكرًا...

]غير   شكرًا جزيلاً  معنا.  يبقى  ولن  اليوم.  التزام  لديه  إذن،  حسنًا.  المغادرة؟  تريد  هل 

 مسموع[ لكم.

 

اجتماعات   مارتن بوترمان:  أوقات متفرقة.  Zoomهذه من ]وظائف[  الأنشطة على  أن توزع  . يمكنك 

وشكرًا جزيلًا. ونعم، أنا معجب بعملكم. فشكراً لكم على كل ما قمتم به من عمل، وأشكر  

 تيجاني أيضا.

 

شكرًا جزيلًا لك يا مارتن، شكرًا. وندعو الآن أجاي، وهو أحد الرؤساء المشاركين في   تيجاني بن جمعة: 

للقبول الشامل. لا أراه موجودا هنا بعد، ولذلك سأعطي الكلمة لعبد  المجموعة التوجيهية 

 المنعم الذي سيقدم الموضوع. عبد المنعم من فضلك. 
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. ولهذا السبب IDNsشكرا لك سيد تيجاني. يشارك الدكتور أجاي حاليا في اجتماع آخر لـ   عبد المنعم جليلة:  

هز هذه الفرصة لتقديم الموضوع. في تأخر قليلا، وسينضم إلينا بعد فترة وجيزة. وسأنت

الواقع، ليس هذا هو الموضوع الأول في الشرق الأوسط الذي يتم فيه الحديث عن القبول  

 الشامل. 

]سيكون لدينا[ أول ما يتعلق بالقبول الشامل وأسماء النطاقات الدولية. والثاني، القبول    

الإلكتروني. وهذا   البريد  اخترنا موضوعًا مختلفًا. نحن ربما    -الشامل وتدويل عنوان 

بصدد البحث عن أصول أسماء النطاقات وعناوين البريد الإلكتروني هذه. لهذا السبب 

 نحن نفكر في أنظمة السجلات وأمناء السجلات ]غير مسموع[. 

لكي يكون لدى الشرق الأوسط نماذج مختلفة من تسجيلات أسماء النطاقات، سيكون لدينا   

ذجان[. يتكون النظام من العديد من المكونات. على سبيل المثال، إذا  ]ثلاثة نماذج أو نمو

كنت ترغب في تسجيل اسم مجال كمسجل أو كموزع، فهناك وحدة للتحقق من صحة 

هذا   مع  حجزها  تحاول  التي  هذه  النطاقات  أسماء  أو  هذه  الإلكتروني  البريد  عناوين 

 المسجل. 

،  EPPسجلات من خلال بروتوكول يسمى  وهناك أيضًا اتصال بين السجلات وأمناء ال  

بروتوكول التزويد القابل للتوسيع. يجب أيضًا مراعاة ذلك للقبول الشامل ويجب أن يكون  

متوافقًا مع  هذه  الإلكتروني  البريد  المجالات وعناوين  أسماء  الذي يخزن  نفسه  السجل 

يد الإلكتروني هذه  القبول الشامل، ويجب أن يكون قادرًا على قبول أسماء المجالات والبر

 والتحقق منها وتخزينها ومعالجتها وعرضها للعناوين بشكل صحيح. 

في الوقت نفسه، بصفتي مستخدمًا نهائيًا، أتوقع أن يرسل السجل ]غير مسموع[ إشعارات   

إلى تجديد المجال   البريد الإلكتروني حول ما إذا تم تسجيلك بنجاح، فأنت بحاجة  عبر 

اسم النطاق الخاص بك منتهي الصلاحية، واسم النطاق الخاص  الخاص بك عندما يكون 

بك في فترة السماح. حتى بالنسبة لبوابة الدفع عبر الإنترنت. أود أن أتلقى هذا الإخطار  
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بريدي  الفاتورة على عنوان  استلام  إلى  أحتاج  الإلكتروني.  بريدي  بالدفع على عنوان 

 مهما كان الأمر. -ية أو مالية إدارية أو فن -الإلكتروني. بصفتي جهة اتصال 

في الواقع، الفكرة وراء اختيار هذا الموضوع من بين مواضيع أخرى ]غير مسموع[ لـ  

ICANN   ]الآن ومناقشة ذلك الآن هي أنه عندما نعود إلى الماضي قليلاً، ]غير مسموع

فعليك  الوباء، ستجدون شيئاً قد يثير انتباهكم. إذا كنت ترغب في شراء طماطم صغيرة،

زيارة المتاجر عبر الإنترنت. ولا تذهب إلى المتاجر الحقيقية. عليك أن تستخدم المتاجر 

 عبر الإنترنت. 

لذلك أنا، على سبيل المثال، أردت ... لا أعرف الانجليزية. ولا أستطع الكتابة باللغة    

العربي المحتوى  إلى  للوصول  العربية  لهذا    الإنجليزية. كنت أرغب في استخدام لغتي 

الموقع. فأنا بحاجة إلى استخدام اسم المجال هذا. وفي نفس الوقت، يجب أن يكون اسم  

المجال هذا ما كتبته، ما أراه. إنه عربي. يجب أن أراه بالعربية. كنت أرغب في تلقي  

إخطارات بأنني قدمت طلبًا على بريدي الإلكتروني، واستلم فاتورة على عنوان بريدي  

 ة العربية.الإلكتروني باللغ

في الوقت نفسه، يعتمد البائع الذي يمتلك هذا المتجر، ومعظم الوقت في منطقة الشرق    

إذن ما هو عدد أنظمة إدارة المحتوى الأوسط، على شيء يسمى نظام إدارة المحتوى.  

 مليون موقع. 400]غير مسموع[ التي يعتمد عليها هؤلاء؟ أكثر من 

يستهلك   WordPress، فأنتم تعلمون أن  WordPressومن أمثلة ذلك التطبيق المسمى    

مليون اسم نطاق كل ستة أشهر. وهو يقوم بتسجيل أسماء النطاقات الجديدة. فإذا    1.1

ورغبت في الحصول على شيء مجانًا، فسأختار نظام إدارة المحتوى وأشتري   كنت بائعًا

اسم نطاق. يجب أن ألتزم بعميلي، مع المستخدم النهائي الخاص بي. لذلك اخترت اسم  

. وإذا كنت أرغب في التواصل مع عملائي IDNsالمجال باللغة المناسبة. إنه مخصص لـ  

عنوان البريد الإلكتروني باللغة العربية   -اصة بهم  من خلال عناوين البريد الإلكتروني الخ

 أو عنوان البريد الإلكتروني الصيني، أو أيًا كان.
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حتى الآن يوضح المستخدم أنه من المهم التواجد عبر الإنترنت. وجميع الحكومات تتجه   

نحو مشروع التحول الرقمي. لذلك فإن جميع الخدمات موجودة بالفعل على الإنترنت.  

كنت تريد، على سبيل المثال، أن يكون لديك رواج ]غير مسموع[، فعليك الاتصال   فإذا

 بالإنترنت. 

ذلك     وأقول  الجوال  استخدام  وأردت  بالإنجليزية؟  أكتب  أعرف كيف  أكن  لم  إذا  فماذا 

[violation].Egypt    المجال اسم  إلى  الفور  على  توجيهه  سيتم  المثال.  سبيل  على 

ولكن بالعربية للذهاب إلى هذا المحتوى العربي من    Egypt.[violation]العربي. قلت  

الموقع والتسجيل أو تسجيل الدخول باستخدام عنوان بريدي الإلكتروني العربي واستلام  

[ لمستخدمي violationشهادة  مخصصة  خدمة  كل  رقمنة  في  الحكومة  اتجاه  هذا   .]

ستخدمو هويتهم الخاصة.  الإنترنت. لذلك يجب أن يتواجد مستخدمو الإنترنت عليها وي

 هذه هي الحقوق. 

لهذا السبب نختار هذا الموضوع. لذا سأترك الكلمة الآن لزملائنا، ذاكر ونبيل بنعمار   

 لقراءة الوثيقة. ولكن قبل ذلك، سأترك الكلمة للسيد التيجاني.

 

ا يحركه المجتمع. ونقوم شكرًا يا عبد المنعم. كما تعلمون، فإن العملية كالتالي. كل عملن تيجاني بن جمعة: 

تتم  التي  الساخنة  الموضوعات  بين  من  موضوع  حول  اجتماع  لإحراء  دعوة  بإجراء 

داخل   الأكثر  .  ICANNمناقشتها  الموضوع  نختار  نتلقاها،  التي  المقترحات  بين  ومن 

 شعبية، والذي حصل على أكبر عدد من الأصوات. 

ومن ثم نشكل فريق الصياغة. كما نقوم بدعوة متطوعين لفريق الصياغة من المجتمع.   

المجتمع عليها. وبعد  ليعلق  ثم نعرضها  الأولى.  المسودة  بإعداد  الصياغة  ويقوم فريق 

فقًا لهذه التعليقات، يقوم فريق الصياغة بصياغة المسودة الثانية التي لديكم الآن  ذلك، و

 على الطاولة. 
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إدارة     مجلس  إلى  لنرسله  البيان  نكتب  البيان؟  هذا  نكتب  ولماذا  بيان.  الآن  لدينا  إذن 

ICANN   أولاً وإلى جميع الأطراف المعنية بذلك. إذا كانت هناك مجموعة عمل تعمل

موضوع، فقد أرسلنا البيان إلى مجموعة العمل هذه حتى نتمكن من التأثير على هذا ال

 على القرار. لهذا السبب قمنا بإعداد هذا البيان. 

إذن يا ذاكر، إذا كنت هنا، فسأعطيك الكلمة لتقديم البيان، من فضلك. ونبيل. لا أعرف   

 ما إذا كان نبيل موجودًا معنا. 

 

 سيقدم نبيل الجزء الأول من البيان. وسوف يتابع ذاكر بعده. شكرًا.نعم. حسنا  عبد المنعم جليلة:  

 

حسنًا، شكرًا جزيلاً. شكرًا يا عبد المنعم. شكراً لك يا تيجاني على هذا الموضوع وعلى   نبيل بن عمار: 

عمل   مجموعة  رئيس  وأمثل  المغرب.  من  عمار  بن  نبيل  معكم  إذن  للجلسة.  قيادتك 

قياسات حول    . وقد كناUASGالقياسات مع   الشامل  IDNsنعمل على  القبول  ، وحول 

لفترة من الوقت، وكان من الجيد تقديم هذا الموضوع في هذه المسودة حتى نرفع الوعي  

 حول هذا التحدي الفني والتقني الذي تواجهه منطقتنا ومجتمعنا. 

بتعزيز الاتصال وفتح حوار بين   ICANNإذن، توصلنا إلى مسودة بيان حيث نوصي    

UASG  -    الشامل القبول  توجيه  مجموعة  تمثل  المصلحة    -التي  أصحاب  ومجموعة 

القبول  نتمكن من تعزيز  المسجلين حتى  المصلحة  للسجلات وكذلك مجموعة أصحاب 

 الشامل بشكل أكبر عند مجموعات السجلات وأمناء السجلات في المنطقة.

وبين   بيننا  تحول  التي  التحديات  مناقشة  إلى  أيضًا  وقيادة خطة    نحتاج  الوصول  تعميم 

لامتثال السجلات والاستعداد لتعميم الوصول إلى الخدمات. نحن نعزز أيضًا مفهوم القبول  

. ثم نوصي أيضًا بمناقشة التحديات التي RrSGالشامل للسجلات / أمناء السجلات مع  
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السجلات  لأمناء  خطة  ووضع  الشامل  القبول  لتطبيق  جاهزين  لتصبحوا  ستواجهكم 

 تثال والاستعداد للقبول الشامل أيضًا. للام

لرموز البلدان    TLD، على الوصول إلى مديري  ccNSOو    GACوالمساعدة، من خلال   

الخاصة بهم والسجلات / أمناء السجلات المحليين المعتمدين لتقديم الرسالة ]غير مسموع[ 

م فحص جميع المفوضة. ث  TLDsفقد كان الامتثال للقبول الشامل بمثابة تفويض لجميع  

 السجلات وإجراء مسح حول استعدادهم للالتزام بالقبول الشامل. 

التركيز على السجلات الإقليمية وموارد القبول الشامل؛    UASGنوصي كذلك بأن تعزز    

ويساعدوا  ليمثلوا  الأوسط  الشرق  منطقة  في  الشامل  القبول  سفراء  من  المزيد  بتعيين 

وهذ المحليين.  المصلحة  أصحاب  الخبر مختلف  نشر  في  للمساعدة  مهم  تعلمون  كما  ا 

والانخراط مع المجتمعات المحلية من خلال برنامج السفير. لدينا بالفعل مجموعة عمل  

حتى نتمكن من   ICANN، لكننا بحاجة إلى مزيد من المساعدة من  UASGللسفراء في  

ولغات   الحصول على سفراء إضافيين، خاصة وأن منطقتنا تحتوي على مجتمعات مختلفة

 مختلفة ونصوص مختلفة وتحديات مختلفة.

لذلك نحن بحاجة إلى المزيد من السفراء. يتعين علينا رفع برنامج التوعية حول القبول   

الشامل بالنسبة للسجلات وأمناء السجلات، مع توضيح مدى أهمية القبول الشامل والحاجة  

  ل وفوائده. إلى القبول الشامل وعوائد وأرباح اعتماد القبول الشام

الخدمات.    إلى  الوصول  تعميم  حول  الإقليمية  المجتمعات  هذه  جمع  في  والاستمرار 

وإشراك موفري خدمة المحتوى الأصليين في القبول الشامل. وإعداد قائمة بالسجلات 

[ للتحقق من جاهزية القبول الشامل وإعطاء توصية APIsوأمناء السجلات. واستخدام ]

مرار في تخطيط وتنظيم جلسات التوعية والتدريب وورش العمل ]غير مسموع[. والاست

التي يمكن أن تكون أيضًا ورش عمل لتدريب المدربين. وطلب المشورة الفنية لترويج 

تعميم الوصول إلى الخدمات جنبًا إلى جنب مع السجلات والمسجلين ومقدمي البرامج  

 وأصحاب المصلحة الآخرين. 
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اء السجلات ومعدي البرامج لاعتماد الامتثال للقبول الشامل  والتواصل مع السجلات وأمن  

القديمة للامتثال. والتفاعل مع موفري   المستقبلية وتحديث الإصدارات  في الإصدارات 

API   لاعتماد التوافق مع القبول الشامل، الإصدار المستقبلي لواجهات برمجة التطبيقات

 الخاصة بهم.

ت وأمناء السجلات واجهة برمجة تطبيقات توافق ونوصي أخيرًا بأن تستخدم السجلا  

لتكون   الإلكتروني  البريد  خدمة  وتمكين  بهم.  الخاص  التسجيل  لبرنامج  الشامل  القبول 

متوافقة مع القبول الشامل أو نطلب من بائعي البريد الإلكتروني القيام بذلك. الطلب من  

صحيحات التالية أو إصدارات  مزودي برامج التسجيل والتسجيل اعتماد القبول الشامل للت

 البرامج التالية. وبعد ذلك، رفع راية الوعي بين عملائهم حول القبول الشامل. 

إذن هذا هو المحتوى الرئيسي لمسودتنا، والذي يهدف إلى زيادة الوعي حول القبول    

 الشامل واستخدامه عبر السجلات وأمناء السجلات. شكرًا.

 

البيان. وأدعو الآن زميلنا ذاكر   عبد المنعم جليلة:    نعم. شكرا لك يا نبيل على هذا الملخص التنفيذي عن 

 الذي يشارك معنا عن بعد لقراءة توصيات جميع الأطراف حول البيان. شكرًا.

 

خريجي   ذاكر سيد:   من  أنا  باكستان.  من  ذاكر  معكم  المنعم.  عبد  يا  في    ICANNشكرًا  وعضو 

الذي ساهم في   الفريق  مجموعة عمل إستراتيجية الشرق الأوسط. وقد كنت جزءًا من 

 صياغة بيان الشرق الأوسط هذا. 

وهي منظمة  -ونظرًا لأن نبيل قد وضع بالفعل الأبعاد الثلاثة لبيان الشرق الأوسط هذا   

ICANNناء السجلات  ، والمجموعة التوجيهية للقبول الشامل، وبالطبع، السجلات وأم- 

 وللحفاظ على الوقت، سوف أقرأ. وأعتذر للمترجمين مقدمًا على الإسراع قليلا.
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اجتماع     في  المشاركين  الأوسط  الشرق  مجتمع  أعضاء  نحن  في    ICANN75إذن، 

كوالالمبور، بالتشاور مع مجتمع الشرق الأوسط، نناقش خارطة طريق القبول الشامل 

ت وأصدرنا البيان التالي بناءً على ذلك. كما تم تقديمه لأنظمة السجلات وأمناء السجلا

باليابان، لا يزال مجتمع الشرق الأوسط    ICANN Kobeفي منطقة الشرق الأوسط في  

 يؤمن بأن للقبول الشامل أهمية متزايدة في منطقتنا، وخارج منطقتنا طبعا. 

هوياته   ببناء  الإنترنت  لمستخدمي  الشامل  القبول  دعم  تضمين  عبر  يسمح  الخاصة  م 

الإنترنت وتحسين تجاربهم عبر الإنترنت. للاستمرار في تقدم مشروع القبول الشامل،  

هناك حاجة لخارطة طريق قوية للقبول الشامل لأنظمة السجلات وأمناء السجلات في  

المنطقة. لن تؤدي خارطة الطريق هذه إلى زيادة جهود القبول الشامل في المنطقة فحسب،  

 البيئي الشامل في المنطقة. DNSضًا في تطوير نظام بل ستساهم أي

خطة     مع  يتماشى  البيان  هذا  فإن  للفترة    ICANNولذلك    2025-2021الإستراتيجية 

. يوصي مجتمع الشرق  2023في الشرق الأوسط لعام    ICANNبالإضافة إلى خطة عمل  

مؤسسة   تعزز  بأن  هذه  البيان  مسودة  في  الأوسع  وتفتح    الاتصالات  ICANNالأوسط 

،  RrSGو    -وهي مجموعة أصحاب المصلحة للسجلات    -  RySGو  UASGالحوار بين  

الشامل   القبول  مفهوم  تعزيز  لزيادة  السجلات،  لأمناء  المصلحة  أصحاب  مجموعة 

الشامل؛   القبول  التي تواجه  التحديات  المنطقة؛ ومناقشة  للسجلات وأمناء السجلات في 

؛ ومناقشة التحديات  RrSGعند أمناء السجلات مع  ومواصلة تعزيز مفهوم القبول الشامل  

السجلات  الشامل، وإعداد خطة لأمناء  للقبول  أن يصبح مستعدا  التس تواجه من يريد 

 -للامتثال للقبول الشامل، وكذلك لـ 

 

  شكرًا لك، ذاكر. شكرًا جزيلاً. لقد بدأ الوقت يداهمنا. لدينا مدعو آخر، السيد أجاي داتا  تيجاني بن جمعة: 

 وهو أحد الرؤساء، على ما أعتقد.
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 صحيح يا تيجاني. شكرًا. ذاكر سيد:  

 

حسنًا. من هو رئيس مجموعة التوجيه للقبول الشامل. لطف منه أن يأتي إلينا ويتحدث  تيجاني بن جمعة:  

 عن هذا الموضوع. أجاي، الكلمة لك من فضلك. 

 

فضاء الشرق الأوسط. كنت ]غير مسموع[ في   شكرًا لك، تيجاني. أحب دائمًا أن آتي إلى  أجاي داتا:  

جلسة أخرى. لقد طلبت الإذن للمغادرة للتو حتى أتمكن من الحضور والتفاعل معكم هنا.  

للمجموعة   التجارية  للمجموعة  فإن  هذا،  تعرفون  لا  كنتم  إذا  فقط،  لمعلوماتكم  إذن، 

وأمناء السجلات.   التوجيهية للقبول الشامل وثيقة تسمى خارطة الطريق لأنظمة السجلات

وهي موجودة في الموقع. قد ترغبون في إلقاء نظرة عليها وقراءتها وتحويلها إلى ...  

 ويمكننا ترجمتها إلى لغات أخرى إذا طلبتم ذلك. هذه نقطة صغيرة حول مسودة البيان.

لقبول  فبراير. أود أن أشير إلى ذلك التاريخ. فهذا هو يوم ا  16النقطة الثانية تتعلق بتاريخ    

عام   في  اليوم  ذلك  سيأتي  فرصة    2023الشامل.  وهي  الشامل.  بالقبول  فيه  وسنحتفل 

التوعية والهاكاثون في منطقتكم.   الفعاليات والمحادثات وبرامج  لتنظيم  للشرق الأوسط 

برنامجًا في تلك المنطقة لإحداث تأثير    15أو    10أو    5ويمكن أن يكون هذا عبارة عن  

تم تحقيق تأثير مباشر ووعي كبير في تلك المنطقة، فقوموا بإشراك حقيقي هناك. وإذا أرد

 جميع أصحاب المصلحة في ذلك، ويمكنكم القيام بذلك.

العرض الذي أقدمه لكم هو أننا سننشئ قاعدة معرفة وعروضا تقديمية قريبًا جدًا. وكذلك    

الش للقبول  التوجيهية  المجموعة  فإن  المجال.  امل تحافظ ]غير مسموع[ فرص في هذا 

 على قاعدة المعرفة هذه في وضع جاهز وتحاول التحرك في هذا الاتجاه.

والجزء الأهم. أعتقد أنكم تعرفون مدى أهميته. ولكن لإخباركم فقط، فنحن نتحدث أيضًا   

الجديدة؟    gTLDعن جولة    ICANNفي   الجولة  تأتي  أن تعمل الجديدة. متى  أردنا  إذا 
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أسماء النطاقات هذه، فنحن بحاجة إلى حل مشكلة القبول الشامل. ولكن في الوقت نفسه،  

ما هي أسماء النطاقات التي تم إصدارها، وإذا لم تعمل، فلن تكون هناك أسماء نطاقات 

 مستوى أعلى كبيرة في المستقبل.

لمعالجة     للغاية  مهمًا  جانبًا  يعد  هذا  فإن  ثم،  أسماء  ومن  لجميع  الشامل  القبول  مشكلة 

و   مسموع[  ]غير  هؤلاء  الأشخاص  يستخدم  النظام.  في  تعمل  حتى  القديمة  النطاقات 

IDNs  ويعملون بشكل لا تشوبه شائبة تمامًا مثل نظام البريد الإلكتروني ،ASCII ومن .

إذا تقدم  ثم، فإن تدخل سياسة الحكومة بدوره مهم جدًا. أن كل الأنظمة، كل الأشكال ...  

شخص ما يتقدم بطلب للحصول على رخصة قيادة،   -شخص ما للحصول على رخصة 

هل يمكنه استخدام رسائل البريد الإلكتروني   - أو شخص ما يتقدم بطلب للحصول على  

الحكومة بشراء برنامج، فهل يمكنهم  قامت  إذا  السياسة.  العربية؟ هذا هو مكان تدخل 

 ل.شراء ]غير مسموع[ القبول الشام

أعتقد أن التيجاني أشار في البداية إلى أنه لم يتبق هناك وقت كاف. شكراً لكم على هذه   

الفرصة يا تيجاني، شكرا لك على منحنا هذه الفرصة للتدخل قليلاً. ويسعدني جدًا حضور 

الجلسات الافتراضية أو جلسات الشرق الأوسط المستقبلية كلما لزم الأمر. نحن ملتزمون 

 كرًا جزيلاً. وأستأذنكم في العودة إلى الجلسة الأخرى. شكرًا.بالقضية. ش

 

شكرًا جزيلاً لك أجاي. أجاي داعم حقيقي. أعلم ذلك. ولدينا أحد الرؤساء المشاركين هنا   تيجاني بن جمعة: 

بجانبي، عبد المنعم، الذي يقوم دائمًا بالإبلاغ عن كل ما يحدث في المجموعة التوجيهية. 

 شكرًا جزيلاً.

إذن ننتقل الآن إلى أساسيات هذه الجلسة. البيان بين أيديكم، وعلينا مناقشته. تبقت لنا    

الذي   الشخص  البيان.  لمناقشة هذا  التطوع  الجلسة، وأطلب منكم  دقائق في هذه  خمس 

 سيدير المناقشة هو ديما سمارو. هل ديما على اتصال معنا؟ ديما؟
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 يبدو أنها ليست معنا. هل يمكنني التدخل؟  عبد المنعم جليلة:  

 

 حسنًا، لا بأس. إذن سنعطي الكلمة إلى ذاكر ليدير هذه الجلسة.  تيجاني بن جمعة: 

 

 أجل، ليست هناك مشكلة. عبد المنعم جليلة: 

 

 حسنًا. ذاكر، تفضل؟ الكلمة لك.  تيجاني بن جمعة: 

 

بقون الكثير من الأمور حول هذا الموضوع، شكرًا لك، تيجاني. لقد وضح المتحدثون السا ذاكر سيد:  

وثيقة، أو خارطة طريق،   UASGومن الموضوعات المهمة التي ذكرها أجاي أن عند  

للقبول الشامل. اسمحوا لي أن أبرز إحدى النقاط هنا. كنا نعتقد عند صياغة هذا البيان أن  

تمع وتوحيده ليكون  للمنطقة أو للمجتمع ديناميكياته الخاصة، ولهذا السبب تم عقد المج

 قادرًا على صياغة هذا البيان نظرا إلى أن للمنطقة ديناميكيات محددة. 

منظمة     وهي  المهمة،  الثلاثة  و  ICANNوالجوانب   ،UASG  وأمناء والسجلات   ،

البيئي العام في المنطقة. وكما ذكرنا   DNSالسجلات. وكما تعلمون، يغطي ذلك نظام  

لمج الطريق  خارطة  فإن  في  سابقًا،  تدور  الشامل  القبول  أجل  من  الأوسط  الشرق  تمع 

 الواقع حول ديناميكيات المنطقة. 

الإقليمية، ولهذا السبب سنركز على هذه النقطة    ICANNوهذا يتماشى مع إستراتيجية    

، كما قال أجاي. يجب أن تكون هناك  2023بشكل أكبر في الإستراتيجية الإقليمية لعام  
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كون هناك تفاعلات مع مطوري البرمجيات. يجب أن يكون تدخلات سياسية. يجب أن ت

 هناك تفاعل مع مزودي خدمة البريد الإلكتروني ]غير مسموع[.

في    تبُذل  التي  الجهود  زيادة  على  مساعدتنا  بإمكانه  أن  المجتمع  يعتقد  شيء  هذا  إذن، 

 المنطقة فيما يتعلق بالقبول الشامل والاستعداد للقبول الشامل. 

ون لتلقي تعليقات المجتمع الإقليمي ونحن نعمل على مسودة البيان، وكذلك  ونحن مستعد  

إذا كانت  المصلحة الآخرين.  الجلسة وجميع أصحاب  المشاركين هنا في هذه  تعليقات 

 هناك أي تعليقات، فنرجو منكم مشاركتها معنا. 

 

 نعم. تفضل يا شكري. تيجاني بن جمعة: 

 

أش شكري بن رمضان:    أن  أود  هذه  حسنًا.  توفير  أجل  من  بذلوه  الذي  الجهد  على  المسودة  إعداد  فريق  كر 

المسودة المفيدة للغاية. وأعتقد أن فكرة التعزيز أو السعي للتعاون بين السجلات وأمناء 

 السجلات والحكومة المحلية لتعزيز القبول الشامل أمر مفيد للغاية.

أ   يجب  الشامل  القبول  فرق  أو  مجموعات  أن  أعتقد  لهذا لكني  مسموع[  ]غير  تقدم  ن 

الطرف. إذا كان هذا المجتمع أو هذا الفريق سيقدم بعض حلا للسجل أو أمين السجل،  

 فيدخل ]غير مسموع[ أن هذا الطرف سيقبل ويتبنى الحل. 

نعلم جميعًا أن مشكلات القبول الشامل عادةً ما تكون على مستوى البرنامج وما إذا كان  

طلبات القبول الشامل. لذا فإن ما أوصي به هو أن يوفر القبول  سيتم اعتماد البرنامج لمت

الشامل بعض الحلول، أو في هذه المسودة ]غير مسموع[ بعض الحلول أو بعض الجهود 

الحلول   بعض  تقديم  أجل  من  الشامل  القبول  مجتمع  قبل  من  مسموع[  ]غير  الإضافية 

 لي. شكرًا.المح ccTLDللسجلات وأمناء السجلات والحكومة المحلية و 
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 هل يمكنني الرد على هذا؟  عبد المنعم جليلة: 

 

 نعم. تيجاني بن جمعة: 

 

لديهم   -وأنا نائب رئيس مجموعة العمل    -إن للمجموعة التوجيهية للقبول الشامل  نعم.   عبد المنعم جليلة: 

]غير مسموع[ التي تم   APIمسارات مختلفة للعمل على تعديل واجهة برمجة تطبيقات  

 عامًا من أجل جعلها جاهزة للقبول الشامل. هذا مسار واحد.  20تطويرها منذ 

فري خادم البريد الإلكتروني ]غير مسموع[ وهناك مسار آخر، وهو أننا سنذهب إلى مو 

من أجل تبني مفهوم القبول الشامل، مهما كانت المعايير. في الوقت نفسه، سنذهب ]غير 

للإجابة    Stack Exchange / Stack Overflowمسموع[ إلى أكبر المنتديات مثل  

 على الأسئلة المتعلقة بالقبول الشامل.

معظم هذه الأسئلة الموجودة تتعلق بتدويل عنوان البريد الإلكتروني. إنهم يتحدثون عن    

Unicode .هل هناك أي عناوين بريد إلكتروني بالرمز الخاص بك؟ نعم هناك عناوين .

لكن في الواقع، معظم هذه الأسئلة أسئلة قديمة. إذن، أثناء مشاركتنا معكم في هذا المنتدى 

اول الإجابة على كل هذه الأسئلة وطرح بعض الأسئلة والإجابة  ، سنحUASGبصفتنا  

 عليها.

، فستجد أنه موضوع EIوتسأل عن    Stack Exchangeلذلك، إذا كنت ستذهب إلى    

موجود، نعم يتم ذلك. يمكن أن يكون لديك خادم عنوان البريد الإلكتروني. أنت تبحث  

كنت تريد تبادل البريد الإلكتروني،   . إذاMicrosoftعن مزودين آخرين. ربما مزود مثل  

 جاهز.  EIأعتقد ]غير مسموع[ أنك ستجد أنه 
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العمل مع EIفلماذا نتجه نحو جاهزية     المستقبل. مستقبل  إلى  التطلع  ؟ ]غير مسموع[ 

IDNs    وEIs إنه اتجاه. نريد أن يكون لدينا ]غير مسموع[ كأول شخص في جميع أنحاء .

د. لماذا البرمجيات مفتوحة المصدر مثل، على سبيل المثال،  لخادم البري  EIالعالم ينشر  

MUA  غير مسموع[ والبرامج الأخرى لـ[SMTP   تعمل الآن في دعم ]و ]غير مسموع

 ]غير مسموع[. يمكنك إرسال واستقبال البريد الإلكتروني. وهو برنامج مفتوح المصدر. 

امج مفتوحة المصدر. نحاول  وذهبنا أيضًا في مسار آخر وهو التواصل مع مطوري البر  

التفاوض معهم من أجل تطوير الإصدارات المستقبلية للبرنامج ]غير مسموع[ لاعتماد  

والمعالجة   والتخزين  الصحة  من  والتحقق  القبول  المراحل.  جميع  في  الشامل  القبول 

 والعرض.

 شكرًا. أتمنى أن أكون قد أجبت على السؤال.  

 

م. شكراً لك يا شكري على هذا التعليق. مفيد جدا طبعا. هل هناك أية  شكرًا يا عبد المنع ذاكر سيد:   

 تعليقات من بقية المشاركين، من فضلكم؟ 

 

نعم. أريد فقط أن أضيف تعليقًا مفاده أن القبول الشامل لا يتعلق بمستشاري التطبيق ]غير  عبد المنعم جليلة:  

فقط، ولكنه يتعلق أيضًا بالمعدات مسموع[ أو يتعلق بالنظام فقط، أو المتصلين بالإنترنت  

غير المتصلة بالإنترنت. ربما يكون لديك جهاز متعدد الوظائف تحتاج إلى مسح بعض 

المستندات ضوئيًا باستخدامه وسيقوم بإرسالها على الفور إلى عنوان البريد الإلكتروني 

قوم بكل هذه  هذا. لذلك يجب أن يعتمد برنامج ذلك الجهاز على القبول الشامل أيضًا. سن

 المسارات، وآمل أن نقوم بذلك بشكل جيد وبالطريقة المناسبة. شكرًا.
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 هل هناك أي أسئلة أخرى لذاكر؟  تيجاني بن جمعة: 

 

كما ذكر عبد المنعم، لا يتعلق الأمر باسم النطاق فقط. وكما ذكر السيد خالد فتال في وقت   ذاكر سيد:  

كمله. لذا، نعم، بالتأكيد، لا يقتصر الأمر على  سابق، يجب أن ننظر في النظام البيئي بأ

البرامج   مطورو  يكون  أن  يجب  ولكن  الشامل.  القبول  حول  يدور  الذي  النطاق  اسم 

ومطورو واجهة برمجة التطبيقات وحتى منتجو المحتوى وأصحاب المصلحة الآخرون  

وعا ناجحًا،  الذين يتعين عليهم العمل معًا ليكونوا قادرين على جعل القبول الشامل مشر

 ليس فقط في المنطقة، ولكن في جميع أنحاء العالم.

 إذا كانت هناك أي تعليقات أخرى، فسوف نستمع إليها.  

 

جميع   تيجاني بن جمعة:  وأشكر  جميعا،  وأشكركم  لكم.  جزيلا  فشكرا  تعليقات  هناك  تكن  لم  وإذا  حسنًا. 

ليلة الذي قام بكل شيء وحده  المدعوين معنا، وكذلك فريق القيادة، وخاصة عبد المنعم ج

لمدة عام كامل على الأقل. وسمحت له بالقيام بذلك عن قصد لأننا بحاجة إلى عملية تسليم.  

وفي نهاية هذا العام، سنقوم بدعوة متطوعين لقيادة هذه المجموعة. وأرى بالفعل أن هناك  

 لمجموعة. قائدًا، أراه بوضوح، لأتمكن من التنحي والسماح للشباب بقيادة هذه ا

شكرًا جزيلاً لكم جميعًا. وأرجو منكم الاستمرار في المساهمة معنا. واصلوا اهتمامكم.   

من المهم جدًا أن تقترحوا مواضيع، وأن تشاركوا مع فرق الصياغة، وأن تشاركوا معنا. 

 شكرًا.

 

 

 ]نهاية النص المدون[  


